

DEL EXTRANJERO

Intervención del señor Franklin-Bouillon
PARIS, 29. — La Cámara de los Diputados ha reanudado ayer tarde sus tareas, con motivo de la elección presidencial.

El señor Franklin Bouillon sube a la tribuna y hace uso de la palabra. Echa en cara al señor Briand no haber combatido en Ginebra contra el "anschluss" y haber secundado al señor Henderson para colocar la cuestión del "anschluss" en un terreno puramente económico.

"No hemos obtenido nada, y, en cambio, hemos pagado 150 millones de cheques a los que han violado los Tratados".

Si los congresistas de Versalles han votado contra el señor Briand, lo han hecho porque no han querido darle la posibilidad de continuar su política durante siete años.

El orador quiere hacer el proceso de los ministros que no unieron su boletín al del señor Laval en favor del señor Briand, pero el presidente del Consejo con un ardimiento no habitual en él le interrumpe indignado, diciéndole que emplea un lenguaje inadmisibles y que eso es falta de respeto al nuevo jefe del Estado para querer escudriñar la conciencia de los que le han elegido libremente. (Vivos aplausos en la derecha, centro y otros escaños). "Si se quiere—añade el señor Laval—escudriñar las conciencias acaso nos encontraríamos sorprendidos al conocer ciertos votos". (Nuevos aplausos).

El señor Franklin Bouillon continúa y dirigiéndose al señor Briand le dice: "No le perdono a su señoría el que haya extendido por el país la idea de que hay dos políticas. La de sus amigos, que es la de usted, y la de la paz, y otra política, que sería la de la guerra".

Discurso del señor Briand.—La delegación francesa en Ginebra cumplió el encargo de oponerse al "anschluss".

PARIS, 29. — A continuación ocupó el turno para hablar el señor Briand.

Dice que, contra los ataques violentos y groseros de que ha sido objeto desde hace algunos meses, ha recibido alientos de otras personas. Estos alientos le han dado fuerzas suficientes para continuar en su puesto.

Niega ser de aquellos que pretenden que hay en Francia gentes que no quieren la paz.

Refiriéndose a la cuestión del "anschluss", el señor Briand afirma que la delegación francesa, que había recibido de la Cámara la misión de poner obstáculo a esa empresa, ha cumplido lo mejor posible su cometido en Ginebra, donde Francia tiene todos los sufragios.

El ministro de Negocios extranjeros lee entonces numerosos documentos que prueban que desde el punto de vista jurídico y desde los puntos de vista económico y político, Francia, en Ginebra, ha combatido el "anschluss" y ha sido escuchada.

"Es necesario votar leal y francamente"

Este asunto del "anschluss"—añade—se halla en un compás de espera. El señor Schöber ha declarado por dos veces que Austria se abstendría de proseguir las negociaciones con Alemania hasta que el Tribunal de La Haya pronuncie su fallo.

"Se ha dicho antes—agrega el señor Briand—que Francia había perdido todo contacto con Italia. No puede en la actualidad repetirse esta afirmación. Italia es un gran país que tiene su punto de vista particular, pero que ha apoyado el punto de vista francés cada vez que le ha sido posible. Nuestras relaciones con ese país evolucionan hacia un acuerdo, completo".

El señor Briand afirma que jamás los esfuerzos que ha hecho en favor de la paz le han dado la importancia de que se hallaba en divorcio con los sentimientos del país. Lamenta que el señor Franklin Bouillon haya podido decir: "Es la política de usted la que se ha condenado en Versalles". Con gran energía añade: "Esto no es cierto, y, en todo caso, vamos a verlo. Es necesario votar leal y francamente".

Se suspende la sesión por cortos momentos.

Se reanuda la sesión.—Dice el señor Briand que no desea para su país la política de paz preconizada por el señor Franklin Bouillon.

Reanudada, vuelve a hacer uso de la palabra el señor Franklin Bouillon, y dice: "No hay más que una política francesa de paz. Pero hay varias maneras de desear esa política. Usted, señor Briand, ha creído en la buena fe de Alemania, y se ha equivocado".

El señor Briand le interrumpe, diciendo: "Está usted en desacuerdo consigo mismo. Ha dicho usted antes que no

iba a criticar sino mis métodos; pero ya ha atacado al señor Laval, base de nuestra política de paz. Se ha dicho que si hubiera un hombre político enérgico se recuperaría Maguncia; he aquí la política de paz de usted; no se la deseo al país".

Acto seguido se cierra la discusión y el presidente da lectura de las órdenes del día: la primera, presentada por el señor Bennet y sus colegas radicales socialistas, aprueba la política del señor Briand; pero estima que esta política no la puede realizar más que un Gobierno homogéneo; y la segunda, presentada por los diputados de la mayoría gubernamental, pone su confianza en el Gobierno para proseguir la política de paz; y por último, otras dos órdenes del día, presentadas por los socialistas y por el partido S. F. L. O.

El Congreso del partido socialista francés

TOURS, 29. — El Congreso nacional del partido socialista dió por terminados sus trabajos de madrugada.

Antes había aprobado una moción sobre el desarme general y una acción concertada para oponerse a la aprobación de créditos para la guerra, pedidos por los gobiernos burgueses.

El señor Reraudel ha dimitido su cargo de la comisión parlamentaria de investigación.

El señor León Blum conserva la dirección política del diario órgano del partido "Le Populaire".

BELGICA

Sigue sin resolver la crisis

BRUSELAS, 29. — El señor Renkin ha continuado ayer mañana sus gestiones para la formación del nuevo Gobierno, visitando a los señores Hymans, De Borqueville, Houtart y general Gallet.

El señor Renkin parece mostrarse optimista acerca del resultado de estas gestiones.

ITALIA

Explosión en una fábrica.—Dos muertos
ROMA, 29. — El "Lavoro fascista" dice que en Signa, cerca de Florencia, se produjo ayer una explosión en una fábrica de nitroglicerina, resultando dos obreros muertos.

Extraña invitación al director del "Osservatore Romano"

ROMA, 29. — Ayer circuló el rumor de que el conde della Torre, director del "Osservatore Romano", había sido detenido por unos agentes en la plaza y conducido a la Questura (Prefectura de Policía).

La noticia no era exacta.

El conde della Torre ha declarado a un representante de la Agencia Havas que ayer había sido invitado, en efecto, por dos agentes de Policía a presentarse en la Questura, porque el prefecto quería hablar con él, a lo que el interpelado contestó que recibiría con mucho gusto al prefecto de Roma en su despacho del periódico, marchando seguidamente al Vaticano.

La conversación entre ambos, si llega a celebrarse, parece que será difícil, porque un discurso que al parecer la motivaría y que ha sido mal visto por las autoridades fascistas fué pronunciado en un inmueble que goza de inmunidad.

Los fascistas contra el clero

ROMA, 29. — El "Lavoro Fascista" da cuenta de las manifestaciones de los estudiantes fascistas contra los círculos católicos, que se produjeron anoche y ayer por la mañana, y continúa la publicación de una larga lista de las manifestaciones antifascistas del clero.

En un editorial confirma las acusaciones que dirigió en su número de ayer contra la Acción Católica.

Tranquilidad en el Vaticano.—Iglesias y asociaciones católicas asaltadas por los fascistas

CIUDAD DEL VATICANO, 29. — En el Vaticano se guarda la más absoluta calma acerca de los incidentes de estos últimos días y parece que se mira la situación con tranquilidad. Desde luego, en los círculos católicos se protesta contra la circunstancia de haber sido falseado el texto de los discursos que han sido objeto de censura, especialmente el de monseñor Pizzardo, y en su número de esta noche el "Osservatore Romano" se hará eco de esta protesta.

Los incidentes entre católicos y fascistas se han reproducido en Roma mismo, registrándose la invasión por los fascistas del Círculo católico de la parroquia de San Joaquín, donde los asaltantes causaron daños; la de la iglesia de los Santos Lorenzo y Dámaso, donde fué roto un crucifijo, y la del local de la revista "Civiltà Cattolica".

En los círculos católicos se afirma que por parte suya no hubo la menor

provocación que pudiera servir a estos actos. Parece que a determinadas personalidades católicas se ha explicado el caso del conde della Torre, diciendo que el prefecto de Roma no trataba de detenerle, sino de consultar con él para organizar un servicio de orden.

Informaciones desmentidas

ROMA, 29. — El "Popolo" di Roma" desmiente las afirmaciones del "Osservatore Romano" acerca de la Acción Católica, negando que los estudiantes hayan gritado "Abajo el Papa" ni "Mueran el Papa", ni que hayan injuriado ni maltratado a muchachas ni a sacerdotes.

INGLATERRA

Estalla una violenta tempestad
LONDRES, 29. — Durante estos días de Pentecostés se ha sentido en Inglaterra una ola de calor que finalmente se ha desatado ayer en una violenta tempestad.

Empezó en las primeras horas de la mañana y las calles del distrito suroeste, especialmente en Wimbledon, quedaron inundadas. Una muchacha ha quedado casi ciega por un rayo.

La tempestad ha reinado en toda Inglaterra.

En Exmoor duró siete horas. Muchos árboles quedaron destruidos por el rayo. Las carreteras parecían verdaderos tofrentes, inmovilizando infinidad de vehículos.

En el canal de la Mancha la niebla es espesísima. El correo aéreo "City of London" de la Imperial Airways, que salió del aeródromo de Crodon esta mañana para Le Bourget con el correo de Prensa, se vió obligado a aterrizar en el campo de carreras de Harpenden. La región estaba invadida por la niebla, la cual hizo difícil el aterrizaje. El piloto y el mecánico resultaron indemnes. El aparato sufrió averías en una de las alas.

TURQUIA

Un drama conyugal
ANKARA, 29. — Sewket bey, director adjunto de la Academia de Bellas Artes de Estambul, ha matado a su mujer a tiros de revólver, y ha intentado suicidarse seccionándose el cuello con una navaja de afeitar.

EGIPTO

Se crea la Aviación militar

EL CAIRO, 29. — El Gobierno ha acordado la creación de una Aviación militar.

El proyecto de Estatuto Alavés

VITORIA, 29. — Se ha celebrado una asamblea a la que asistieron el Ayuntamiento, la Diputación y el Comité republicano-socialista, acordando nombrar una comisión encargada de redactar el proyecto de Estatuto alavés.

Las elecciones del domingo

Motin en un pueblo

PONTEVEDRA, 29. — En numerosos Ayuntamientos de la provincia habrá lucha el próximo domingo. Pelearán los republicanos de derecha, los republicanos agrarios y la conjunción republicano-socialista. La lucha será más reñida en Puente Caldeas, Porriño, Tuy y Grove.

En este último motinóse parte del vecindario por creer que habían sido deportados los médicos don Jacobo Otero y don Angel Cadavid Caamaño, republicanos autonomistas. Esta mañana continuaba la agitación, llamando el gobernador, señor Varela Radio, a estos médicos y a una comisión de vecinos, aclarándose lo que había sido una mala interpretación. Todos regresaron a Grove, calmándose los ánimos.

El general Cabanellas en Huelva

HUELVA, 29. — A mediodía llegó en automóvil el capitán general de la región señor Cabanellas. Las autoridades le hicieron objeto de un cariñoso recibimiento.

En la Alcaldía se sirvió un "lunch", y el señor Cabanellas pronunció un discurso de salutación a la ciudad. El gobernador, el alcalde, y otras autoridades, le obsequiaron después con un banquete en el hotel Internacional.

El capitán general señor Cabanellas, acompañado del gobernador civil, se dirigió al monasterio de la Rábida visitando los lugares Colombinos, y seguidamente emprendió el regreso a Sevilla.

Guarda jurado agredido

HUELVA, 29. — En el sitio conocido por "Corcho", en el término municipal de Aljaraque, el cazador Antonio Bayo Sanderó, de veintinueve años disparó su escopeta sobre el guarda jurado Ramón Esteban, que le había prohibido cazar en aquel lugar.

El herido fué trasladado al pueblo en gravísimo estado, y el agresor ha ingresado en la cárcel.

EGOS DE SOCIEDAD

Mañana llegará a Madrid, procedente de Lisboa, la señora de Mello Barreto, esposa del embajador de Portugal en España.

Se confirma que será nombrado embajador de Méjico el hasta ahora ministro en París, don Alberto J. Pani, ministro de Hacienda varias veces en su país, y que ha desempeñado además muy importantes cargos diplomáticos.

El señor Luigi Spalice, capitán de navío, agregado naval de Italia, ha dado una comida a la que asistieron el consejero de la embajada de Chile y la señora de Morla; la esposa del primer secretario de Alemania, la señora viuda de Muñoz, las señoras Edith Bolton y Hostes de Flores; el consejero de Países Bajos, y la señora de Loudon; el agregado de Italia señor Tonini y el señor Almagro San Martín.

En la parroquia de la Concepción artísticamente adornada, se ha celebrado el enlace de la bella señorita María Teresa de Salas Merlé con el joven arquitecto don Enrique Huidobro Pardo, ambos pertenecientes a aristocráticas familias de Aragón y Santander, respectivamente.

Fuó madrina doña Angeles Merlé de Salas, madre de la novia, y padrino don Enrique de Huidobro y Ortiz de la Torre, padre del novio, firmando el acta matrimonial como testigos don Alejandro Lifchuz don Patricio Morales, don Alfonso Sergio Urbaneja, don Salvador Crespo, don Pedro Muguruzua y don Adolfo Pardo.

Los numerosos y distinguidos invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch en la suntuosa residencia del hermano de la novia, don Jorge de Salas, cuya joven esposa, la hermosa dama norteamericana Lang de Salas hizo los honores con su distinción proverbial.

Mañana sábado, festividad de San Fernando, será el santo del duque de Calabria, hermano de don Carlos de Borbón.

Entre las señoras de la sociedad que llevan este nombre figuran la duquesa de San Pedro de Galatino, marquesas de Reinoso y viuda de Aulencia; condesas de Santa Encarnación y viuda de Mendoza Cortina; señoras de Flores (nacida Cabeza de Vaca y Santos Suárez), López de Ayala y Valcárcel, y señoritas de Calderón y Mérida, Cárdenas, La Cerda, Drake, Ferratges y Goicoerrotea.

También lo celebran los duques de Lerma, Medina de las Torres, Montalto, Peñaranda, Rubi y Vista Alegre; marqueses de Alella, Alcedo, Amboage, Arienzo, Arriluce de Ibarra, Fontanar, Montortal, Las Claras, Molins, Povar, Quintanar, San Gil San Juan de Buena Vista, San Marcial, Torneros y Valencina.

Condes de Bornos, Casa Eguía, Casa Segovia, Fuenrubia, Montenuovo, Malique, Mora, Santa Ana de Izaguirre, San Luis, Torrijos, Vallellano, Villagonzalo y Villaverde; vizconde de Feñáñanzas; barones de Benferri y Rocafort; y

Señores Alvarez de Toledo, Alvear, Bárcena, Barrón, Bascarán, Bauer, Bertrán de Lis, Cárdenas, Casani, Castillo Olivares, Diaz de Mendoza, Dorado, Eseriva de Romaní y Roca de Togores, Garralda, Landicho, Liñán, Hergueta, Llanos, Kobbe, Gándara, García Mauriño, Luca de Tena, Maldonado, Messia de la Cerda, Morenes y Carvajal Moreno y Gutiérrez de Terán, Pineda, Pombó Reinoso y Valcárcel.

Por el ilustre inventor don Leonardo Torres Quevedo y su esposa, doña Luz Polanco, ha sido pedida para su hijo, don Gonzalo, la mano de la bella señorita Teresa Torres Quevedo del Hoyo, hija de la señora viuda de Torres Quevedo.

La boda se celebrará en el próximo mes de junio y en la intimidad, por el luto que guardan las dos familias.

La señora doña María Cristina González de Castejón y Chacón, hija de los condes de Albar y esposa de don Enrique Parrilla y Conde, ha dado, con toda felicidad, una niña.

Las mujeres disuelven con una concerrada un mitin izquierdista

VALENCIA, 29. — Anoche estaba anunciado en el vecino pueblo de Vinalesa, un mitin izquierdista. Los oradores se trasladaron a dicho pueblo, pero no pudo celebrarse el acto por la oposición manifiesta de las mujeres del pueblo, que recibieron a los expedicionarios con una concerrada. En vista de ello, los organizadores del mitin pretendieron celebrarlo por la fuerza y

dispararon sus pistolas al aire para intimidar a las mujeres, que con gran fuerza seguían haciendo sonar sus cencerros ante la hilaridad de los espectadores. Acudió la Guardia civil, que fue recibida por las mujeres con gritos de "Viva la Guardia civil". Terminó la concerrada cuando se marcharon los elementos izquierdistas.

NOTICIAS DE VIZCAYA

Para garantizar el orden

BILBAO, 29. — Con motivo de la manifestación comunista, se temía ayer se intentase el paro general en combinación y secundando la actitud de los de San Sebastián, y tratases de asaltar el mercado de Abastos. El gobernador en vista de ello, ordenó que se tomaran las necesarias medidas para garantizar el orden, que durante todo el día no se ha alterado. Fuerzas de Seguridad recorrieron las calles armados con tercerola para evitar cualquier incidente.

Una nota del partido nacionalista

BILBAO, 29. — Las Juntas municipales del partido nacionalista han publicado una nota en la que dicen que en reunión celebrada por los afiliados del distrito de Bilbao la Vieja, donde van a celebrarse elecciones parciales el domingo próximo, que habían sido anuladas, aunque los nacionalistas tuvieron mayoría y fueron perfectamente legales, han acordado man tener su abstención, y como la alcaldía ha cometido la arbitrariedad de anular dos actos de concejales nacionalistas y no ha permitido la protesta, dichas Juntas acuerdan retirar la candidatura anunciada. Por consiguiente quedan sin lucha los elementos del bloque antimonárquico.

El gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas al interventor nacionalista señor Irulegui, que incluyó en el censo, sin la correspondiente baja en otro sitio, a don Ramón de la Sota y Llano y a don Ramón de la Sota y Aburto, los cuales no han tenido ninguna participación en el hecho.

Manifestaciones del gobernador

BILBAO, 29. — El gobernador civil fué interrogado sobre si los presos de la cárcel de Larrinaga habían declarado la huelga del hambre. El señor Martínez de Aragón hizo constar que algunos presos habían pedido se les pusiese en libertad, desconociendo el criterio del Gobierno sobre esto y a lo que él se ajusta. Se dispuso que los que no fuesen de Vizcaya fuesen trasladados, pero se negaron a ello. Cuando estuvo el señor Martínez de Aragón en Madrid habló con el ministro, que le dijo que mientras no se acordase una ley de amparo contra dichos sujetos perturbadores continuasen en la cárcel. Los presos que se encuentran en la prisión con este carácter son treinta.

NOTICIAS DE AVIACION

INSBRUCK, 29. — El profesor Augusto Piccar, sabio meteorólogo belga, y su ayudante, doctor Kifner, han aterrizado sanos y salvos, después de haber permanecido en el aire diez y ocho horas.

Han alcanzado una altitud superior a los 52.000 pies y el aterrizaje que han efectuado puede calificarse de perfecto. Varios aldeanos de Obergerge recogieron a los aeronautas.

El profesor Piccard ha manifestado: "Hemos batido el "récord" de altura por cuatro mil metros. Ha sido un vuelo glorioso. En ningún momento hemos perdido el gobierno del aerostato. Los datos científicos que hemos logrado recoger pueden calificarse de inestimables por su valor. Nuestro vuelo ha demostrado que la estratosfera es navegable y que el hombre, mediante el auxilio de la técnica científica moderna, puede ser dueño del frío y de las altas presiones atmosféricas. Mis estudios harán posible en el futuro la vida en la estratosfera. Es muy grande mi satisfacción por haber inaugurado una nueva era en la conquista del aire, y espero que mi ejemplo animará a otros a intentar batir el "récord" que he establecido".

El profesor Piccard ha recibido numerosas felicitaciones y enhorabuena de todos los pueblos del mundo. El Rey Alberto, de Bélgica, le ha nombrado comendador de la Orden de Leopoldo y a su ayudante el doctor Kifner, caballero de la misma Orden.

Este último ha manifestado en una entrevista: "Todo el tiempo que permanecimos en la altura máxima alcanzada, pudimos respirar sin dificultad alguna. Nuestro aparato productor de oxígeno funcionó perfectamente. En ningún momento bajó del cero la temperatura en el interior de la barquilla. Descendimos en el glaciar para evitar el choque contra las aristas de las montañas que nos rodeaban".

Información política

El presidente y los ministros de la Gobernación en el Congreso

Ayer tarde acudieron al palacio del Congreso el presidente del Gobierno provisional y los ministros de Hacienda y Gobernación para disponer sobre el terreno las obras que hubieran que efectuar en el salón de sesiones con el fin de aumentar la capacidad del local en relación con el número de diputados que han de formar las Cortes Constituyentes.

Inmediatamente, acompañados por el oficial mayor, señor Gamoneda, y el arquitecto del edificio, pasaron al salón, y allí se acordó que como el número de puestos contando los escaños, el banco azul y los cinco de la Mesa, es 438, podía aumentarse en doce más cegando dos pasillos laterales, con lo que llegarán a 450. Faltan, pues, veinte puestos.

El jefe del Gobierno opinó que entre tantos dobles, ausencias, enfermedades, vacantes que no pueden proveerse y actas protestadas, siempre habrá más de estos veinte puestos que faltan.

—Y habrá actas protestadas—añadió—porque a pesar de la neutralidad del ministro de la Gobernación, y precisamente por ella, será inevitable. Cuando un Gobierno se inhibe en las elecciones, siempre hay quien se apodera de su papel.

El presidente y los ministros se sentaron en el banco azul e invitaron a los periodistas a hacerlo para comprobar su capacidad, viéndose que caben doce, aun que sólo está dispuesto para diez.

De eso dedujo el ministro de la Gobernación que aun acudiendo los 470 cabrán holgadamente en el salón tal como está, máxime cuando no hay en las Constituyentes el temor de que acudan a sentarse senadores. Cabrán todos, a su juicio, sin habilitar sillas, como propone el señor Alcalá Zamora.

En cuanto al decorado del salón, el presidente requirió la opinión de los ministros, diciendo:

—Yo adelanto mi juicio de que las glorias nacionales e históricas no pertenecen a ningún régimen ni a ninguna dinastía. Así creo que las estatuas de los Reyes Católicos que flanquean el estrado presidencial están muy bien donde están.

Así se acordó. En todas partes—añadió—ocurre así, y Francia ha conservado nombres y estatuas de reyes gloriosos.

Si la orden civil que había en España para premiar a la cultura y a la instrucción se llamase, como fué idea del ministro que la creó, de Alfonso X, nadie hubiera pensado en suprimirla; pero se llamaba de Alfonso XII por un acto de adulación, y eso no podía subsistir.

En cuanto a la tribuna de la Prensa, quedó acordado ampliarla a costa de los ex diputados; destinar a éstos una de las de orden, y dejar tres para los cuatro se cretarios.

Luego visitaron los ministros el despacho del Gobierno y otras dependencias disponiendo la supresión de emblemas y coronas.

Se acordó que el salón contiguó al despacho presidencial, que dedicaba don Antonio Maura para la sala de visitas, continúe lo mismo.

—Dios quiera que no llegue ese momento—

Los periodistas interrogaron al ministro de Hacienda si podía decirles algo sobre la cotización de la libra.

—No tengo más noticias que las que ya di esta mañana.

Otro periodista le habló de que el ministro de Justicia, preguntado si tendría el partido socialista mayoría en las Cortes, dijo que no, y añadió que no estaban en condiciones de aceptar el Poder, y que no lo harían, salvo que las circunstancias lo exigieran.

El señor Prieto, al conocer esta reticencia, dijo: —Dios quiera que no llegue ese momento!

Conferencia de los señores Alcalá Zamora y Lerroux.—La provisión de nuestra Embajada en el Vaticano

El presidente del Gobierno provisional, después de su visita al palacio del Congreso de los Diputados, se trasladó a las dependencias de la Presidencia, donde celebró una conferencia con el ministro de Estado, señor Lerroux, que duró próximamente una hora.

Al salir el ministro de Estado manifestó a los periodistas que había acudido a conferenciar con el presidente cumpliendo un deber de disciplina para darle cuenta de su viaje a Ginebra, igual que hará hoy ante el Gobierno en pleno.

—El presidente a su vez—añadió—me ha dado cuenta de los asuntos de Estado que se han tramitado durante mi ausencia.

Un periodista le preguntó si se habían ocupado de la provisión de las Embajadas que hay vacantes en la actualidad, y el señor Lerroux contestó:

—Nada de eso.

Otro periodista le dijo que si no se proveería la Embajada en el Vaticano como dicen algunas periódicos, y contestó lo siguiente:

—Tampoco hay nada de eso. Lo que ocurre es que no hay prisa. Cuando se tranquilice la Iglesia y se normalicen las circunstancias ya se verá si se provee o no.

Se le preguntó si en la entrevista que habían celebrado el señor Alcalá Zamora y él se habían ocupado de la Alta Comisaría de España en Marruecos, y dijo que no se habían ocupado de ello.

Terminó agradeciendo a los periodistas sus felicitaciones por la labor que ha realizado en Ginebra.

Dice el presidente del Consejo
A las nueve de la noche abandonó la Presidencia el señor Alcalá Zamora, quien confirmó a los periodistas cuanto es había manifestado el ministro.

—Ahora el señor Lerroux—dijo—seguirá la tramitación de aquellos asuntos que yo inicié en dicho ministerio durante su ausencia.

Se le preguntó qué había sobre la Derecha Liberal Republicana.

—Yo no sé nada de eso. Estoy alejado completamente de la política.

—Es que el ministro de la Gobernación—dijo—un periodista—nos ha dicho que cuando hablara con usted daría una nota.

El señor Alcalá Zamora replicó:

—Pues no me ha dicho nada sobre eso extremo. Ya les digo que yo no me ocupo de la política. Únicamente estoy dedicado a la labor del Gobierno. Por lo demás—terminó diciendo—no hay nada noticiable.

Manifestaciones del señor Maura
El ministro de la Gobernación manifestó anoche que el conflicto de Zaragoza había quedado resuelto satisfactoriamente.

La Guardia civil entró en las fábricas en donde se habían atrincherado los obreros y éstos fueron saliendo de uno en uno, sin que hubieran producido el menor daño en los edificios aludidos. A la salida se les cacheó y les fueron ocupadas algunas armas, aunque pocas. Después los obreros pidieron un certificado de buena conducta durante su permanencia dentro de los locales que habían ocupado.

—Era de tipo socialista el movimiento?

—No, sindicalista y ha obedecido a que en estas dos fábricas hay dos turnos: uno, sindicalista, y el otro, socialista, y los primeros no querían dejar entrar al trabajo a los segundos. El intento de huelga general fracasó por completo, mucho más después de lo ocurrido en Pasajes. Es doloroso, sensible, pero ya se habrán convencido de que el poder público está dispuesto a no tolerar desmanes ni atropellos de ninguna clase, partan de donde partan.

Lo de Pasajes—siguió diciendo el señor Maura—quizás haya sido una muestra de la energía con que procede el Gobierno cuando se trata de alterar el orden por no hacer las peticiones por cau.

Hoy ya han aceptado el arbitraje del Gobierno los obreros de La Coruña.

—Anoche circuló el rumor—le dijimos—de que se había reforzado la guardia de Gobernación, Banco de España, Telégrafos, Teléfonos porque los comunistas tenían el propósito de colocar bombas.

El ministro de la Gobernación puso cara de asombro y exclamó:

—Eso es completamente falso. Son los alarmistas los que hacen circular esas noticias absurdas y sin ningún fundamento y estoy dispuesto a proceder contra ellos enérgicamente.

Precisamente esta sanción de autoridad que da el Gobierno ha hecho que a pesar de la propalación de semejantes bulos, los valores del Estado hayan experimentado una subida, a pesar de que la peseta haya experimentado una ligera baja.

Comentaron después los periodistas las declaraciones sensacionales que vienen haciendo Feded, Pallás y otros sobre el terrorismo en Barcelona y el ministro de la Gobernación dijo lo siguiente:

—Este asunto es muy complicado y puede que tenga graves derivaciones. Por último dijo el señor Maura que las últimas noticias recibidas de provincias acusaban tranquilidad.

Devolución del edificio de "A B C"

A las cinco y media de la tarde de ayer se personaron en la casa de Prensa Española varios funcionarios de la Dirección general de Seguridad y don Pedro Heránz, director administrativo y consejero de la Empresa, levantando acta de la devolución del edificio, del que se incautó el Gobierno el día 10 del actual.

Asociación de la Prensa

La Junta general de la Asociación de la Prensa se reunirá en sesión extraordinaria el día 9 de junio, a las diez de la noche, en su domicilio social, plaza del Callao, número 4, para tratar del siguiente orden del día:

- Primero. Dimisión de la Junta directiva.
- Segundo. Fijación de los días de votación.
- Tercero. Elección de mesa escrutadora.

Tarragona desecha la propuesta de Gijón sobre la expulsión de los jesuitas

TARRAGONA, 29. — El Ayuntamiento ha acordado desechar la propuesta hecha por el de Gijón, sobre la expulsión de los jesuitas.

—Se ha recrudecido la huelga de los obreros que trabajan en la línea del ferrocarril de Valls de Zafán. Algunos han abandonado las obras sin esperar la resolución de las autoridades.

EN LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

Multas a los que propalan rumores falsos.—La guardia cívica.—Vigilancia en las fronteras.—Dos oficiales detenidos

Esta madrugada dijo el director general que había impuesto una multa de cien pesetas a un individuo que decía pertenecer a la Cruz Roja, y que iba en el tranvía diciendo a los viajeros que en la Puerta del Sol, había habido un choque entre la fuerza pública y el pueblo, y otra de quinientas pesetas a los joyeros Mellerio, quienes en una conferencia con París habían dado noticias alarmistas.

Añadió que ya está aprobado el reglamento por el que se ha de regir la guardia cívica, a la que pueden pertenecer todos los afiliados a los partidos republicanos o socialistas de dieciocho a cuarenta y cinco años, siempre que estén inscriptos desde el 15 de diciembre de 1930.

El servicio ha de ser voluntario y gratuito y sólo en caso de movilización los afiliados que ganen un jornal se les abonará éste más un plus del 10 por 100.

Uniformados ya los guardias de asalto, hoy les pasará revista el señor Galarza.

Dijo también que había recibido telegramas de diversas provincias de las Cámaras de agentes comerciales dándole las gracias por la prohibición de que los policías ejerzan aquella profesión.

En la estación del Mediodía fueron detenidos los oficiales Manglada y Vega, quienes acaban de cumplir un arresto en Badajoz, por ostentar en la solapa una flor de lis y haberse insolentado con un agente de Policía que les invitó a que se quitaran dicho emblema.

Los detenidos ingresaron en prisiones militares.

Por último—dijo el director de Seguridad—que en la frontera habían sido detenidas varias personas que trataban de pasar cantidades por valor de noventa mil pesetas, y que había estado en la unión de Comités paritarios de Prensa, donde había quedado resuelto el asunto de los carnets.

NOTICIAS DE HOY

El "Nuevo Mundo" multado.—Detención del conde de la Florida que intenta pasar dinero a Francia

El señor Galarza, manifestó a los periodistas esta mañana, que había impuesto una multa de mil pesetas a la revista "Nuevo Mundo" por la composición de una fotografía sobre los asaltos de los conventos.

Agregó que en Irún habían sido detenidos el conde de la Florida y don Ramón Latorre, que pretendían pasar dinero a Francia, para lo cual previamente habían estado comiendo con el funcionario de Aduanas don Luis Oraya, el que también ha sido detenido.

Al señor Latorre, se le ocuparon 4.900 pesetas y al conde de la Florida, 4.950 pesetas.

La suma a pasar como contrabando parece que ascendía a quince mil pesetas.

Preguntado sobre la detención de don Juan March y Ordinaiz, dijo el señor Galarza, que por seguir enfermo, el juez le había tomado declaración en su domicilio.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4
TELEFONOS 54912 Y 111 9

La sanja de capitales

BARCELONA, 29. — El señor Companys manifestó anoche a los periodistas que había recibido instrucciones del ministro de Hacienda para evitar la salida de capitales de España.

—Como se me facultó para adoptar resoluciones, será inexorable, porque la salida de los capitales es por estímulo de codicia y esto es intolerable.

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

De la vida deportiva

Fútbol.—Festejos en honor de los jugadores del Betis

La Casa de Andalucía ha organizado en honor de sus paisanos los jugadores del Betis una fiesta que comenzará el sábado a las once de la noche en los jardines del Retiro. Así nos lo participan el mencionado Centro regional.

Ahora un consejo nuestro. ¿No les parece a los señores de la Casa de Andalucía que sería mejor dejarlo para el domingo por la noche después del partido? La más elemental prudencia así lo aconseja por el beneficio de los jugadores que pretenden agasajar.

¿Juega Triana el domingo?

Según las gestiones de los dirigentes del Madrid para convencer a Monchin Triana de que debe alinearse el domingo con Valderrama y Leoncito. Hasta ahora las gestiones no han dado el resultado que fuera de desear pero se confía en convencer al formidable jugador.

Gorostiza juega el domingo

BILBAO, 29. — Parece lo más seguro que Gorostiza actúe el domingo en San Mamés frente al Unión de Irún. Ha probado y en los entrenamientos se halló muy mejorado de sus lesiones. Hay gran expectación ante la pelea entre iruneses y locales.

Boxeo.—Pladner campeón francés de los gallos

PARIS, 29. — Esta noche se ha celebrado un combate entre Pladner el ex campeón del mundo de los moscas, que ahora pelea en los pesos "gallo" y Francis Mirón campeón de esta categoría. Pladner batió a su contrario a los puntos adjudicándose el título.

Sabemos...

Que la próxima asamblea de Federaciones será una cosa movidita en cuanto a las sesiones que en ella se van a tratar.

Que el Athlétic de Bilbao tiene casi en su mano a Ciriaco y Albéniz los dos grandes jugadores del Deportivo Alavés.

Que en Vitoria hay quien se opone a estos traspasos pero para ello es necesari...

CRONICA DE SUCESOS

Un hombre sepultado

En un desmonte de la calle de don Ramón de la Cruz, donde se realizan trabajos de cimentación por el sistema de pozos, trabajaba esta mañana Francisco Ruiz, sin duda a causa de las lluvias, acaeció un desprendimiento de tierras quedando sepultado Francisco. Rápidamente acudieron los bomberos que lograron sacar al sepultado trasladándolo a la Casa de Socorro del distrito de Buenavista donde el médico señor Sevilla le apreció fractura grave, varias heridas y conmoción cerebral.

Después de asistido convenientemente pasó al Equipo Quirúrgico del Centro.

Libros recibidos

Memoria de la Compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante

Hemos recibido la Memoria presentada por el Consejo de Administración a la Junta general de accionistas, celebrada el 17 de mayo último.

Es un trabajo detallado, de suma importancia para todos ya que en él se especifican los gastos e ingresos, mejoras, transportes, viajeros, etc., etc., datos estadísticos de valor positivo para examinar claramente las incidencias del tráfico ferroviario, las mejoras introducidas en la explotación y la solvencia moral y material de la Compañía y sus clases rectoras.

La Cruz Roja

Interesante de verdad es este folleto "Convenios internacionales de los heridos y enfermos en campaña y trato de los prisioneros de guerra" (edición oficial de la Cruz Roja Española). Contiene el Reglamento sobre las leyes y costumbres de la guerra terrestre, anexo a los convenios de La Haya, y otras declaraciones importantes.

Otro folleto, no menos interesante, es el que se refiere a la labor realizada por la Cruz Roja Española, labor completamente gratuita llevada a cabo durante el año 1930 en los establecimientos sanitarios centrales (Hospital, Dispensario y Sanatorio), en favor de las clases necesitadas.

Ciudad Universitaria de Madrid

El arquitecto don Javier Luque, escribe estas notas críticas sobre esta gran institución moderna, dedicadas a cuantos aman la Universidad con lealtad y desinterés. La construcción de la futura Ciudad Universitaria—escribe el autor—en la que fué Corte de España, es para todo español magno problema altamente interesante por su origen, significación y trascendencia.

VIDA GALLEGA

El número 485

Número 485.—Ribadeo ocupa, con un precioso cromo, una de las páginas de este bello y amensísimo número de la popular revista, que tiene en su texto un artículo de Alberto Insúa dedicado al hijo adoptivo de Galicia y glorioso poeta don Narciso Díaz de Escobar.

He aquí ahora parte del sumario de las hermosamente impresas páginas de fotografías:

Angel Lázaro y su éxito teatral "Las hogueras del diablo"; Las Escuelas Pías de

rio le han dicho que hace falta otra cosa que palabra; dinero.

Que Paulino Uzcudun se encuentra en los Estados Unidos realizando una vida impropia de un boxeador por muy caído que esté en su profesión.

Que el Valencia está decidido a realizar las adquisiciones más necesarias para completar su delantera y nada más por hallarse muy satisfecho de los restantes hombres.

Que el Arenas no venderá en manera alguna ni a Gerardo ni a Cilaurren.

Que lo de Luis Regueiro y el Madrid se ha torcido un poco por las exigencias de Luisito que quiere la luna o poco menos.

LOS GALGOS

Las pruebas de mañana

Después de breve descanso, reaparecerá en las carreras de mañana el famoso O. d'Son. Luchará contra Solicitor y la carrera se disputará sobre 500 yardas. Seguirán disputándose dos pruebas para la Copa de Primavera.

En categorías inferiores debutarán varios galgos que han realizado muy buen tiempo en el entrenamiento.

La carrera de vallas se reserva esta vez para los de tercera categoría, figurando en la inscripción buenos ganadores como son Bobby, Miss Albacete y Chula entre otros.

He aquí las carreras:
Primera (lisa), tercera categoría, 475 pesetas; 500 yardas.

Segunda (lisa), cuarta categoría, 325 pesetas; 700 yardas.

Tercera (lisa), tercera categoría, 475 pesetas; 500 yardas. Copa de Primavera.

Cuarta (lisa), cuarta categoría, 375 pesetas; 500 yardas.

Quinta (lisa), primera categoría, 700 pesetas; 500 yardas.

Sexta (lisa), segunda categoría, 650 pesetas; 500 yardas. Copa de Primavera.

Séptima (vallas), tercera categoría, 250 pesetas; 500 yardas.

AMERICA POR CABLE

LIMA, 29. — El Gobierno ha acordado fijar la fecha del 13 de septiembre para las elecciones presidenciales y parlamentarias.

BUENOS AIRES, 29. — El nuevo embajador de España en París, señor Dávila, embarcará el día 3 del próximo junio, con destino a España.

Con motivo de su marcha, el señor Blondel, encargado de Negocios de Francia, ha dado anoche un banquete en su honor.

En el Círculo de la Unión Mercantil

Ha quedado constituida la Junta de gobierno por los señores siguientes:

Presidente: don Luis Montiel Balanzat; vicepresidente primero, don Casildo Martínez Gutiérrez; vicepresidente segundo, don Alonso Escudero López; contador, don Florencio Rodríguez Ruiz; tesorero, don Vicente Aleixandre Romero; bibliotecario, don Enrique Navarro Falces; secretario, don Felipe Martín-Crespo Povys; vicesecretario, don Juan Francisco Gascañana Hernando; vocales: don Alfonso García y García, don Gregorio Navas Collado, don Manuel del Río Bengoechea, don Segundo Domínguez Simón, don Francisco Lencina Corcuera y don Juan Fortuny Vinardell.

Espectáculos para mañana

LARA.—(Beneficio de Gaspar Campos). A las 6,45. Tres eran tres; a las 10,30. Para ti es el mundo (represión) y ¡A las tres... la niña para usted! (estreno).

CALDERON.—A las 6,30 y 10,30. El cantar del arriero.

MARIA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30. ¡Todo para ti!

COMICO.—(Loreto Chicote). — A las 6,30 y 10,30 Miss Cascorro.

FUENCARKAL.—(Compañía Alcoriza). A las 6,30 y 10,30. Rosas de sangre o El poema de la República.

CIRCO DE PRICE.—A las 10,30, gran función de circo y campeonato de lucha grecorromana.

Monforte y una excursión de sus alumnos; escenas del partido Celta-Rrecreativo de Huelva; la reforma de la plaza del Orzán; el coro de Ruada en el Centro Gallego, en el Club Español, en el "Correo de Galicia" y con la familia del Presidente de la República, en Buenos Aires; los gobernadores de Lugo y Orense; el salón de Amigos del Arte en Santiago; banquete al artista señor Rello por el orfeón coruñés "El Eco"; cursillo de estudios sanitarios en Pontevedra; banquete al señor Abad Conde en la Coruña; mantillas españolas, en Santiago; el alcalde coruñés, señor Senra y el músico noyés don José Paz; exposición Aréjula, en Vigo; pinturas, por Gil de García Costas; recuerdos de la Infanta Isabel en Galicia; fiesta del trabajo en Vitoria; modas, Humorismo, etc., etc.

a sangre purificada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.--Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.--Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando